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発刊䛻䛒䛯䜚

私䛯䛱䛿䚸将来䛻䛚䛔䛶大䛝䛺䜲䞁䝟䜽䝖䜢䜒䛴汎用人工知

能䠄AGI䠅䛾研究㛤発䜢䚸脳䛾䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䜢参考䛸䛧䛶㐍䜑

䜛事業䜢引䛝続䛝促㐍䛧䛶䛚䜚䜎䛩䚹ヲ細䛿後㏙䛧䜎䛩䛜䚸䛭

䜜䛿脳参照䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䠄BRA䠅㥑動㛤発䛻䜘䛳䛶推㐍䛷䛝

䜛䛸考䛘䛶䛔䜎䛩 (下図参照)䚹BRA㥑動㛤発䛿䚸脳䛾解剖学

的構㐀䜢蓄積䛧䛯脳情報䝣䝻䞊 (BIF) 䛾上䛻䚸様䚻䛻ィ算機

能䛾仮ㄝ䛸䛧䛶䛾仮ㄝ的䝁䞁䝫䞊䝛䞁䝖図 (HCD) 䜢付与䛧䚸䛭

䜜䜢参照䛧䛶䝋䝣䝖䜴䜶䜰䜢実装䛩䜛䛸䛔䛖䜒䛾䛷䛩䚹

䛯䛰䛧䛭䛾㛤発䛿䛂人㢮䛸ㄪ和䛧䛯人工知能䛾䛒䜛世界䛃䛸

䛔䛖基本理念䜢㐩成䛩䜛䜒䛾䛷䛺䛡䜜䜀䛔䛡䜎䛫䜣䚹䛭䛾䛯

䜑WBAI䛸䛧䛶䛿䚸㛤䛛䜜䛯䝋䝣䝖䜴䜵䜰実装䛸䝁䞁䝖䝸䝡䝳䞊䝍

䛻䜘䜛BRAタィ (主䛻HCD䛾作製䞉統合) 䛺䛹䚸䜘䜚民主的䛺

形䛷脳型AGI䛾㛤発䛜最㏿䛷㐍䜑䜙䜜䜛䛣䛸䜢引䛝続䛝促㐍䛧

䛯䛔䛸考䛘䛶䛚䜚䜎䛩䚹

䚷䛭䛖䛧䛯未来䛾実現䜢目指䛧䚸中㛗期的䛻䛿䚸BRA䜢利用䛧

䛶䚸AGI䜢䛿䛨䜑䛸䛩䜛脳䜢使䛳䛯䝋䝣䝖䜴䜵䜰䜢㛤発䛩䜛様䚻

䛺組織䛜生䜎䜜䜛状況䜢作䜚䛯䛔䛸考䛘䛶䛔䜎䛩䚹䜘䛳䛶現状䛻䛚䛔䛶䛿䚸BRA䛾䝕䞊䝍䜢使䛳䛯㛤発䜢実㊶䛧䚸脳

型AI䛾㛤発䛻䛚䛡䜛技術的ㄢ㢟䜢抽出䛧䚸䛭䜜䛻対応䛩䜛䝜䜴䝝䜴䜢蓄積䛧䛶䛔䛝䛯䛔䛸考䛘䛶䛔䜎䛩䚹䜎䛯AGI

䛜䜒䛯䜙䛩危㝤䛺側㠃䛻䜒㓄慮䛧䚸䛭䜜䜢Beneficial 䛷安全䛺䜒䛾䛸䛩䜛䛯䜑䛾㆟ㄽ䜒継続䛧䛶䜖䛟䛴䜒䜚䛷䛩䚹

図䠖 WBAI䛾基本理念䛸㛤発䝻䞊䝗䝬䝑䝥
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2021年度䜢支䛘䛶䛟䛰䛥䛳䛯皆様

会員䛿正会員䠄社員䠅䛸㈶助会員䛛䜙䛺䜚䜎䛩䚹䛥䜎䛦䜎䛺企業䜢䛿䛨䜑䛸䛩䜛㈶助会員䛾方䛻㈈政的䛺

䛤支援䜢䛔䛯䛰䛝䜎䛧䛯䚹

㈶助会員一覧

䈜各䜹䝔䝂䝸䞊内䛾㡰番䛿入会㡰䛷䛩䚹

特別㈶助会員

株式会社䜰䜲䝅䞁䠄2021年度入会䠅

㈶助会員

後藤健太㑻様

株式会社IGPI䝡䝆䝛䝇䜰䝘䝸䝔䜱䜽䝇䠃

䜲䞁䝔䝸䝆䜵䞁䝇

上林厚志様

䝬䝔䝸䜰䝷䜲䝄䞊合同会社

株式会社TOPWELL

株式会社三菱総合研究所

上㔝山勝也様

䝟䝘䝋䝙䝑䜽株式会社䝁䝛䜽䝔䜱䝑䝗䝋

䝸䝳䞊䝅䝵䞁䝈社

㢳問

Ɣ 㖡㇂ ㈼治䠄沖縄科学技術大学㝔大

学神経ィ算䝴䝙䝑䝖教授䠅

Ɣ 北㔝 宏明䠄特定㠀営利活動法人䝅

䝇䝔䝮䞉䝞䜲䜸䝻䝆䞊研究機構代表䠅

Ɣ 冨田 勝䠄慶應義塾大学環境情報学

㒊教授䠅

Ɣ 森川 博之䠄東京大学先端科学技術

研究䝉䞁䝍䞊教授䠅

Ɣ 中島 秀之 䠄札幌市立大学学㛗䠅

Ɣ 岡䝜㇂一夫䠄東京大学広域科学専攻

生命環境科学系ㄆ知行動科学ㅮ座

教授䠅

役員

Ɣ 代䚷表䠄理事䠅䠖山川 宏

Ɣ 副代表䠄理事䠅䠖松尾 ㇏䠄東京大学大学

㝔工学系研究科教授䠅

Ɣ 副代表䠄理事䠅䠖㧘橋 恒一䠄理化学研究

所生命䝅䝇䝔䝮研究䝉䞁䝍䞊䝏䞊䝮

䝸䞊䝎䞊䠅

Ɣ 理䚷事䠖荒川 直哉䠄事務局㛗兼務䠅

Ɣ 監䚷事䠖上林 厚志䠄竹中工務店䞉2019

年7月〜2021年6月䠅

Ɣ 監䚷事䠖井上 康秀䠄株式会社TOPWELL

䞉2021年7月〜䠅

正会員

Ɣ 正会員䠄社員䠅䚷17名

䠄2021年3月末時点䠅
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2021年度䛾活動方㔪䛸予算

当法人䛷䛿䚸脳型AGI䛾㛤発䜢促㐍䛩䜛䛸䛔䛖目的䛻即䛧䛶教育事業䛸研究㛤発事業䜢䛩䛩䜑䛶䛔䜎䛩䛜䚸当初䛾

ヨ䜏䜢㏻䛨䛶䚸直接的䛻脳型AGI䛾㛤発䜢行䛔䛖䜛神経科学䛸情報技術䛾両㠃䛻精㏻䛧䛯人材育成䛜必䛪䛧䜒容

易䛷䛺䛔䛣䛸䛜明䜙䛛䛻䛺䛳䛶䛝䛶䛔䜎䛩䚹䛭䛣䛷2017年度以㝆䚸神経科学分㔝䛾知㆑䜢䚸㛤発要求仕様書䛷䛒䜛

脳参照䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䠄Brain Reference ArchiWecWXre: BRA䠅 䛸䛧䛶整理䛧䚸AI/ML専㛛家䛻提供䛩䜛䛸䛔䛖㛤発方1

法䛾構築䜢㐍䜑䛶䛔䜎䛩䚹以下䚸事業分㔝䛤䛸䛻方㔪䜢グ䛧䜎䛩䚹

教育事業

教育事業䛿䚸脳型䛾AGI䛾研究㛤発䛻必要䛺人工知能䚸神経科学䚸ㄆ知科学䚸機械学習䛺䛹䛾異䛺䜛複数䛾専㛛

性䜢同時䛻備䛘䛯学㝿的䛺人材䜢育成䛩䜛事業䛷䛩䚹2021年度䜒前年度䛾活動䜢継続䛧䚸勉強会䛾実施䚸䝅䞁䝫

䝆䜴䝮䛾実施䚸外㒊学術䜲䝧䞁䝖䜈䛾参加䞉協力䚸外㒊学術団体䛸䛾協力䞉情報交換䛺䛹䜢行䛖䛣䛸䛻䛧䜎䛧䛯䚹䛥䜙

䛻第5回䛾WBA䝝䝑䜹䝋䞁䜢企画䛩䜛䛣䛸䛸䛧䜎䛧䛯䚹䜎䛯䚸例年㏻䜚WBAI奨励㈹䜢授与䛧䚸脳型AGI䛾䠄国内外䛾䠅

技術㛤発䛾促㐍䛻䛚䛔䛶䚸波及効果䛾㧗䛔㛤発成果䜢残䛧䛯者䜢ホ価䛩䜛䛣䛸䛷䚸䝁䝭䝳䝙䝔䜱䛾活性化䜢䛿䛛䜛

䛣䛸䛻䛧䜎䛧䛯䚹

研究㛤発事業

研究㛤発事業䛾目標䛿䚸全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䜰䝥䝻䞊䝏䛻䜘䜛研究䜢支援䛩䜛䛣䛸䛷䛩䚹2021年度䛿䚸全脳䜰䞊

䜻䝔䜽䝏䝱㛵㐃䛾研究㛤発䜢行䛖機㛵䜔研究者䛾次䛾䜘䛖䛺取䜚組䜏䛾支援䜢䛩䜛䛣䛸䛻䛧䜎䛧䛯䚹神経科学知見

䜢学䜃䛭䜜䜢脳型AI䛾㛤発䛻役立䛴情報䛸䛧䛶整備䛩䜛䛣䛸䜢㔜視䛩䜛䛣䛸䛻䛧䚸脳型AGI䛾タィ䝕䞊䝍䛾全体䛷

䛒䜛BRA䛾一㒊分䛷䛒䜛機能回㊰䛾タィ䜔䚸䛭䜜䜙䜢グ㏙䛩䜛䛯䜑䛾䜸䞁䝖䝻䝆䞊䚸タィ䝕䞊䝍䛾蓄積環境䜢構築

䛩䜛䛣䛸䛻䛧䜎䛧䛯䚹

AGI䜢Beneficial䛺䜒䛾䛸䛩䜛䛯䜑䛾活動
当法人䛜㛤発䜢促㐍䛧䛶䛔䜛AGI䛜人㢮䛻䜒䛯䜙䛩䜲䞁䝟䜽䝖䛻㓄慮䛧䛶䚸2021年度䜒 AGI䜢 Beneficial 䛷安全䛺

䜒䛾䛸䛧䚸䛛䛴民主化䛩䜛䛯䜑䛾㓄慮䜢行䛳䛶䛔䛟䛣䛸䛻䛧䜎䛧䛯䚹

2021年度䛾予算
予定収入䛿約211万円䛷䛧䛯䠄前期繰㉺㔠約916万円䜢合ィ䛩䜛䛸約1127万円䛸䛺䜚䜎䛩䠅䚹支出䛷䛿䚸管理㈝䛻約

83万円䚸䜲䝧䞁䝖㛤催㈝用䚸研究㛤発㈝䜢含䜐事業㈝䛻約222万円䚸ィ約305万円䜢予定䛧䜎䛧䛯䠄当期予定収入䛸

䛾㛵係䛷䛿94万円䛾㉥字䛻䛺䜚䜎䛩䠅䚹実績䛻䛴䛔䛶䛿以下䛾䛂2021年度䛾活動実績䛃䛸䛂㈈務状況䛃䜢参照䛟䛰䛥

䛔䚹

本年度䠄2021年度䠅䛾活動実績

2021年度䛾活動方㔪䛻沿䛳䛯教育事業䚸研究㛤発事業等䜢実施䛧䜎䛧䛯䚹

1 脳参照䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䠄BRA䠅䛿䚸脳型䝋䝣䝖䜴䜵䜰㛤発䛾䛯䜑䛻機能仮ㄝ䛸現㇟䜢付与䛧䛯䝯䝌䝇䝁䝢䝑䜽神経回㊰䝧䞊䝇䛾参照䝰
䝕䝹䛷䛩䚹
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教育事業

教育事業䛾目標䛿䚸㛗期的䛻全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䜰䝥䝻䞊䝏䛻䜘䜛研究㛤発䜢行䛘䜛人材䜢増加䛥䛫䜛䛣䛸䛷䛩䚹

2021年度䛿䚸第6回全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䝅䞁䝫䝆䜴䝮䚸2回䛾全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱勉強会䚸2回䛾WBA䝺䜽䝏䝱䞊䚸

䛚䜘䜃第5回WBA䝝䝑䜹䝋䞁䜢㛤催䛧䜎䛧䛯䚹

第6回全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䝅䞁䝫䝆䜴䝮

2021年9月10日

䝔䞊䝬䠖䛂人䛸共存䛩䜛脳型AI䜢目指䛧䛶䛃

稲見昌彦 䠄東京大学䠅䚸大屋㞝裕 䠄慶應義塾大学䠅䚸栗原聡 (慶應義塾大学 ) 䛻䜘䜛ㅮ演䛸䚸㧗橋恒一䠄理研䞉

WBAI䠅䚸山川宏䠄WBAI䠅䜢交䛘䛯ウㄽ

会䚷場䠖Zoom MeeWing䠄参加者約170名䠅䠄無料䠅

主催䠖NPO法人 全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䜲䝙䝅䜰䝔䜱䝤

後䚷援䠖脳情報動態䜢規定䛩䜛多㡿㔝㐃㛵䛸並列処理

䛺䛚䚸本䝅䞁䝫䝆䜴䝮䛻䛚䛔䛶䚸BRA構築法䜢SCID法 䛸䛧䛶定式化䛩䜛䛣䛸䛻携䜟䛳䛯布川絢子氏䛻WBAI奨2

励㈹䚸䝯䝕䜱䜰対応䚸広報䠋䝬䞊䜿䝔䜱䞁䜾ィ画䛾策定䚸㈶助会員向䛡䛾定期的䛺報告䛺䛹䛾㈉献䜢䛔䛯䛰䛔䛯坂

井尚之氏䚸䛚䜘䜃WBA勉強会実行委員会䠄旧称䠖䝃䝫䞊䝍䞊䝈䠅䛾創タ䚸勉強会䛾実行委員㛗䛸䛧䛶䛾活㌍䛺䛹䛾

㈉献䜢䛔䛯䛰䛔䛯上㔝聡氏䛻活動功労㈹䜢授与䛧䜎䛧䛯䚹

䝅䞁䝫䝆䜴䝮䛾様子䛿䝯䝕䜱䜰䞉䝟䞊䝖䝘䞊䛾䝡䝆䝛䝇+IT 様䛻䝅䞁䝫䝆䜴䝮䜢取材䞉掲㍕䛔䛯䛰䛔䛶䛔䜎䛩 䚹3

全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱勉強会

全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱勉強会䛿当法人䛾創タ以前䛛䜙行䜟䜜䛶䛝䛯活動䛷䛩䚹2021年度䛿勉強会䜢2回㛤催䛧䜎䛧

䛯䚹

Ɣ 第32回䠖2021年5月26日䛂脳䛾一般原理䛻基䛵䛟ㄆ知発㐩䛸発㐩㞀害䛃

㛗井志江氏䠄東京大学䠅䚸熊㇂晋一㑻氏䠄東京大学䠅䛻䜘䜛ㅮ演䛸ウㄽ

㐲㝸㛤催䠖Zoom MeeWing䠄参加者約120名䠅䠄一般参加㈝1,000円䞉学生無料䠅

Ɣ 第33回䠖2021年6月25日䛂Biologicall\ PlaXsible AgenWs InWeracWion 䛿有望䛛 〜 HAI䛸WBA䛛䜙考䛘䜛知能

研究䛾展望䛃

大澤正彦氏䠄日本大学䠅䚸坂本孝丈氏䠄㟼岡大学䠅䚸田和㎷可昌氏䠄早稲田大学䠅䛻䜘䜛ㅮ演䛸ウㄽ

㐲㝸㛤催䠖Zoom MeeWing䠄参加者約80名䠅䠄一般参加㈝1,000円䞉学生無料䠅

WBA䝺䜽䝏䝱䞊

䜘䜚䝔䜽䝙䜹䝹䛺情報䜢䛚届䛡䛩䜛WBA䝺䜽䝏䝱䞊䜢2回㛤催䛧䜎䛧䛯䚹

Ɣ 第2回䠖2021年6月13日䛂脳䜢䜎䛽䛯グ憶䛾䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䜢動䛛䛧䛶䜏䜘䛖䟿䛃4

荒川 直哉䠄WBAI䠅䚸小㔝寺 由樹

会䚷場䠖Zoom MeeWing䠄参加者約70名䠅䠄無料䠅

4 hWWps://Zba-iniWiaWiYe.org/18687/
3 hWWps://ZZZ.sbbiW.jp/arWicle/conW1/71226
2 SWrXcWXre-ConsWrained InWerface DecomposiWion MeWhod

5

https://wba-initiative.org/wbaiaa_awardees/
https://wba-initiative.org/18687/
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Ɣ 第3回䠖2021年11月17日䛂脳型機械学習䝰䝕䝹䛾構築体㦂グ䠖海㤿䛾䜘䛖䛺確率的生成䝰䝕䝹䛿䛹䛾䜘䛖䛺㊊

場䛾上䛻作䜙䜜䛯䛾䛛䠛䛃5

布川 絢子䠄WBAI䠅䚸㇂口 彰䠄立命㤋大䠅䚸田和㎷ 可昌䠄早稲田大学䠅䚸山川 宏䠄WBAI䠅

会䚷場䠖Zoom MeeWing䠄参加者約110名䠅䠄無料䠅

第5回WBA䝝䝑䜹䝋䞁〜䛄今䚸䛣䛣䛅䜢㉸䛘䛶

2021年5月〜10月䛾㛫䛻作業グ憶䜢用䛔䛯ㄢ㢟䜢解䛟全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䜶䞊䝆䜵䞁䝖䜢作成䛩䜛䛣䛸䜢䝔䞊䝬

䛸䛧䛯䝝䝑䜹䝋䞁䜢䚸䜸䞁䝷䜲䞁䛷 WBAI 䛾䝟䞊䝖䝘䞊䛷䛒䜛 CerenaXW 䛸共催䛧䜎䛧䛯 䚹6

出版活動

SCID法䛻㛵䜟䜛グ事䛜神経経㊰学会ㄅ䛾巻㢌言䛻掲㍕䛥䜜䜎䛧䛯 [1]䚹

研究㛤発事業

研究㛤発事業䛾目標䛿䚸全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䜰䝥䝻䞊䝏䛛䜙䛾脳型AGI䛾研究㛤発䜢促㐍䛩䜛䛣䛸䛷䛩䚹

脳参照䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱 䠄BRA䠅㥑動㛤発

BRA㥑動㛤発䛿䚸全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䜰䝥䝻䞊䝏

䛛䜙AGI䜢構築䛩䜛䛯䜑䛾㛤発方法ㄽ䛷䛒䜚䚸必䛪䛧

䜒明䜙䛛䛷䛿䛺䛔脳機能䛻䛴䛔䛶䚸比㍑的広䛔㡿域

䛷仮ㄝ䜢構築䛷䛝䜎䛩䚹䛭䛣䛷WBAI䛷䛿2018年度䜘

䜚BRA㥑動㛤発䛻䜘䜛脳型AGI䛾研究㛤発䜢促㐍䛧

䛶䛔䜎䛩䚹

BRA㥑動㛤発䛿䚸右䛾図䛻示䛩䜘䛖䛻䚸人䛾ㄆ知

行動䛸䛾㛵係䛜明䜙䛛䛺脳䛾䝯䝌䝇䝁䝢䝑䜽䞉䝺䝧䝹

䛾解剖学的構㐀䜢基盤䛸䛧䛯脳情報䝣䝻䞊䠄Brain

InformaWion FloZ: BIF) 䛸䚸䛭䜜䛻整合的䛺ィ算機能

䛾グ㏙䛷䛒䜛仮ㄝ的䝁䞁䝫䞊䝛䞁䝖図䜢脳型䝋䝣䝖䜴

䜶䜰䛾タィ情報䛸䛧䛶用䛔䜛脳型䝋䝣䝖䜴䜶䜰䛾㛤発

方法ㄽ䛷䛩䚹

現在䚸㛤発方法ㄽ䛸䛧䛶䛿䚸BRAホ価手法䚸䝁䝛䜽

䝖䞊䝮䛛䜙䛾BIF作成䚸BRAグ㏙環境䛾㛤発䚸BRA作

成䚸HCD統合䚸脳型䝋䝣䝖䜴䜶䜰䛾実装䜢行䛳䛶䛚䜚䚸以下䚸䛭䜜䛮䜜䛻䛴䛔䛶ㄝ明䛧䜎䛩䚹䛺䛚䚸新学術㡿域研究

䛂脳情報動態䜢規定䛩䜛多㡿㔝㐃㛵䛸並列処理䛃䛛䜙㈈政的䛺支援䜢䛔䛯䛰䛔䛯事業䛻䛴䛔䛶䛿䠄脳情報動態䠅䛸

グ䛧䜎䛧䛯䚹

BRAホ価手法

BIF䝕䞊䝍䛻䛴䛔䛶䛿䚸解剖学的投射情報䛾信憑性䛾検査䛜必要䛷䛩䛜䚸䛭䛖䛧䛯手法䛿現段㝵䛷䛿見当䛯䜚䜎

䛫䜣䚹䝺䝁䞊䝗䠄特定䛾脳㡿㔝䛛䜙別䛾脳㡿㔝䜈䛾投射䠅毎䛻投射䛜存在䛩䜛事実䛾信憑性䜢ホ価䛩䜛䛯䜑䛾基

6 hWWps://Zba-iniWiaWiYe.org/20151/
5 hWWps://Zba-iniWiaWiYe.org/19943/
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礎情報䜢䝕䞊䝍化䛩䜛作業䜢ヨ䜏䚸䝕䞊䝍作成作業䛻䛿概䛽1時㛫䠋䝺䝁䞊䝗䛾作業時㛫䜢要䛩䜛䛣䛸䛜明䜙䛛䛻

䛺䜚䜎䛧䛯䠄脳情報動態䠅䚹䜎䛯䚸BRA㥑動㛤発䛻䛚䛡䜛機能䜔実装䛧䛯䝋䝣䝖䜴䜶䜰䜢動作䛥䛫䜛䝍䝇䜽䛻㛵䜟䜛概

念䜢整理䛧䛭䛾結果䜢発表䛧䜎䛧䛯 [2][3]䚹

䝁䝛䜽䝖䞊䝮䛛䜙䛾BIF作成

私䛯䛱䛿䝠䝖䛾䜘䛖䛺AGI䜢目指䛧䛶䛔䜛䛯䜑䚸BRA㥑動㛤発䛾基盤䛸䛺䜛BIF䛾グ㏙䛻䛚䛔䛶䛿䚸䝠䝖䛾脳䛾接

続情報䠄䝁䝛䜽䝖䞊䝮䠅䜢利用䛩䜛䛣䛸䛜望䜎䛧䛔䛷䛩䛜䚸䝠䝖䛾脳䛷䛿得䜛䛣䛸䛜䛷䛝䛺䛔解剖学的情報䛻䛴䛔䛶䛿

他䛾動物䛾情報䜢用䛔䛦䜛䜢得䜎䛫䜣䚹䛭䛾䛯䜑䚸下グ䛾䜘䛖䛻定義䛥䜜䜛 ³SHCOM´ 䝁䝛䜽䝖䞊䝮䠄下グ䠅䜢作成

䛩䜛䛣䛸䛻䛧䜎䛧䛯䚹2021年度䛿特䛻新皮㉁SHCOM䜢作成䛩䜛䛯䜑䛻䚸䝠䝖䛸䛭䜜以外䛾哺乳㢮䛾䝁䝛䜽䝖䞊䝮情

報䜢収㞟䛩䜛基礎的䛺ㄪ査䜢行䛔䜎䛧䛯䠄脳情報動態䠅䚹

SXpplemenWed hXman connecWome ZiWh oWher mammals' (SHCOM)

SHCOM䛸䛿䚸䝠䝖䛾脳内䛾䝯䝌䝇䝁䝢䝑䜽䝺䝧䝹䛷䛾㡿㔝㛫䛻䛚䛡䜛接続䛾有無䚸䠄平均的䛺䠅㍈索数䚸

䛭䛾方向䠄新皮㉁䛻䛚䛔䛶䛿䝣䜱䞊䝗䝞䝑䜽䞉䝣䜱䞊䝗䝣䜷䝽䞊䝗䠄FF/FB䠅䛾向䛝䠅䛻䛴䛔䛶䛾最䜒蓋然性䛾

㧗䛔仮ㄝ䛷䛒䜛䚹

BRAグ㏙環境䛾㛤発

今後䚸複数䛾BRAタィ䝥䝻䝆䜵䜽䝖䛜㐃携䛧䛶効率的䛻䝕䞊䝍作製䜢行䛖観点䛛䜙䚸現在䛾䝽䞊䜽䝣䝻䞊䜢ㄪ査

整理䛧䚸特䛻BIF作成䝥䝻䝉䝇䜔BIF成果物䛻䛴䛔䛶䛾改善案䜢提案䛧䜎䛧䛯䚹䛥䜙䛻BRA形式䛾䝕䞊䝍䜢グ㏙䛩䜛

䛯䜑䛾䝴䞊䝄環境䛸䛧䛶䚸BRA䛾作成者䛜グ㏙䛧䛯BRA形式䝕䞊䝍䛾検ド䝇䜽䝸䝥䝖䜢作成䛧䜎䛧䛯䠄脳情報動

態䠅䚹

BRA作成

小脳䛸眼球㐠動䛻㛵䜟䜛BIF䜢作成䛧䛶国内学会䛻発表䛧䜎䛧䛯 [4][5]䚹䛥䜙䛻䚸眼球㐠動䚸前㞀䚸意㆑䜰䞊䜻䝔

䜽䝏䝱䚸㡢声言ㄒ分節化䛾BRA䛻䛴䛔䛶ㄽ文䜢発表䛧䜎䛧䛯 [6][7]䚹

HCD統合

脳䛾様䚻䛺㡿㔝䛻㛵䜟䜛BRA䛜構築䛥䜜䜛䛸䚸一元化䛥䜜䛯BIF上䛻様䚻䛺HCD䛜グ㏙䛥䜜䜛䜘䛖䛺状況䛻䛺

䜚䜎䛩䚹䛣䛾䛯䜑䚸䛭䜜䜙䛾HCD䜢統合䛧䛶脳全体䛸䛧䛶整合的䛺HCD䜢タィ䛧䚸䛭䜜䜢BIF上䛻グ㏙䛧䛯全脳参照

䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱 (WBRA: Whole Brain Reference ArchiWecWXre) 䜢構築䛩䜛作業䛜必要䛸䛺䜚䜎䛩䚹WBRA䛿䚸AGI

䛻㛵䜟䜛主䛺脳㡿域䛻対䛧䛶生物学的䛻妥当䛷全体䛸䛧䛶整合的䛺HCD䛜付与䛥䜜䛯BRA 䛷䛩䚹2021年度䛿䚸䛣

䛾ㄢ㢟䛜明確䛻指摘䛥䜜䚸WBRA構築䛻䜐䛡䛯検ウ䛜㛤始䛥䜜䜎䛧䛯䚹

脳型䝋䝣䝖䜴䜶䜰䛾先行的䛺実装

脳全体䛾BRA䛜未完成䛺現段㝵䛷䛿䚸直接的䛻WBA䝅䝇䝔䝮䜢実装䛩䜛䛣䛸䛿䛷䛝䜎䛫䜣䚹䛧䛛䛧䚸基盤䛸䛺䜛

䝣䝺䞊䝮䝽䞊䜽䜔䝰䝕䝹䛾ヨ行䞉ホ価䞉決定䜔䚸HCD䛛䜙䛾䝋䝣䝖䜴䜶䜰㛤発䛾䝣䜱䞊䝆䝡䝸䝔䜱䛾確ㄆ䚸䛥䜙䛻䝋䝣䝖

䜴䜶䜰䛾生物学的妥当性䛾ホ価䛺䛹䛾検ウ䜢㐍䜑䜛䛯䜑䛻䚸脳型䝋䝣䝖䜴䜶䜰実装䜢先行的䛻行䛳䛶䛔䜎䛩䠄脳情

報動態䠅䚹
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ㄆ知䝁䞁䝢䝳䞊䝔䜱䞁䜾䛾䛯䜑䛾汎用䝋䝣䝖䜴䜶䜰䝥䝷䝑䝖䝣䜷䞊䝮 BriCA䝁䜰 䛾応用䛸䛧䛶䚸脳䛾新皮㉁7

䛸基底核䝹䞊䝥䛜䛺䛩神経回㊰䛻䜘䜛複合学習器䜢実装䛧䜎䛧䛯䠄脳情報動態䠅[8]䚹

HCD䛻基䛵䛟䝋䝣䝖タィ䛜現実的䛷䛒䜛䛛䛾検ド実装䛷䛿䚸実装者䛜利用䛩䜛標準的䛺ィ算䝰䝕䝹䜢㑅定䛩䜛

䛣䛸䛾困㞴䛥䜔䚸現状䛾HCD䛻䛚䛔䛶座標系䚸次元数䚸時定数䛺䛹䛾情報䛜不㊊䛧䛜䛱䛷䛒䜛䛣䛸䜢明䜙䛛䛻䛧䜎

䛧䛯䠄脳情報動態䠅䚹

国内研究䜾䝹䞊䝥䛸䛾㐃携䠄促㐍型研究㛤発䠅

全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䜰䝥䝻䞊䝏䛻䜘䜛研究䜢支援䛩䜛䛯䜑䛾䝋䝣䝖䜴䜵䜰䛺䛹䛾研究䜲䞁䝣䝷䝇䝖䝷䜽䝏䝱䜢整備

䛩䜛活動䜢他䛾組織䛸㐃携䞉協力䛧䛺䛜䜙行䛳䛶䛔䜎䛩䚹2021年度䛿䚸以下䛻㏙䜉䜛䜘䛖䛺研究㛤発䛻䛚䛔䛶共同

䛾活動䜢行䛔䜎䛧䛯䚹特䛻新学術㡿域研究䛂人工知能䛸脳科学䛾対照䛸融合䛃䛸㐃携䛧䛶全脳確率的生成䝰䝕䝹

(WB-PGM) 䛾構想䜢練䜚上䛢䚸ㄽ文化䛧䜎䛧䛯 [9]䚹

Open䛺AI㛤発䝁䝭䝳䝙䝔䜱䛾形成

Slack䠄㛤発者用SNS䠅上䛾䝁䝭䝳䝙䝔䜱䛷㆟ㄽ䜔情報交換䜢行䛳䛶䛔䜎䛩䚹

AGI䜢Beneficial䛺䜒䛾䛸䛩䜛䛯䜑䛾活動
㛤発䜢促㐍䛧䛶䛔䜛AGI䛜人㢮䛻䜒䛯䜙䛩影㡪䛾大䛝䛥䛛䜙䚸AGI 䜢 Beneficial 䛷安全䛺䜒䛾䛸䛧䚸䛛䛴民主化

䛩䜛䛯䜑䛾活動䜢行䛳䛶䛔䜎䛩䚹2021年度䛿䚸AGI䛾䜒䛯䜙䛩大䛝䛺影㡪䜢㋃䜎䛘䚸第6回WBA䝅䞁䝫䝆䜴䝮䛿䛂人

䛸共存䛩䜛脳型AI䜢目指䛧䛶䛃䜢䝔䞊䝬䛻㛤催䛧䜎䛧䛯䚹䛭䛾中䛷䚸稲見昌彦氏䚸大屋㞝裕氏䜢䛚招䛝䛧䚸栗原聡氏

䛜䜸䞊䜺䝘䜲䝈䛧䛯䚸䝟䝛䝹ウㄽ䛂私䛯䛱䛿䛔䛛䛻上手䛻AI䛾手䛾䜂䜙䛻着地䛷䛝䜛䛾䛛䛃䛷䛿䚸自律性䜔倫理性

䛾㠃䛷䝠䝖䜢凌㥙䛧䛯㧗度䛺AI䛜䝠䝖䛸䝠䝖䛾㛫䛻入䜚㎸䜣䛰状況䜢前提䛸䛧䛶未来社会䛾䛒䜚方䛻䛴䛔䛶䛾㆟ㄽ䜢

行䛔䜎䛧䛯䚹

WBA勉強会実行委員会䛾活動
例年䛻引䛝続䛝䚸䜲䝧䞁䝖䛾㛤催䛺䛹活動䛿䚸主䛻䝪䝷䞁䝔䜱䜰䛷構成䛥䜜䜛WBA勉強会実行委員会䛜主導䛧䛶実

現䛥䜜䜎䛧䛯䚹䜲䝧䞁䝖㛤催䛻䛿他䛻事務局䛾業務委ク職員䛸正会員䛜㛵䜟䜚䜎䛧䛯䚹

㈈務状況

2021年度䛾㈚借対照表䠄別表䠍䠅䛸活動ィ算書䠄別表䠎䠅䜢文書末䛻示䛧䜎䛩䚹

決算収入䠄当期䠅䛿約180万円䚹支出䛿管理㒊㛛䛷約81万円䚸事業㒊㛛䛷約130万円䚸ィ約211万円䛷䛧䛯䚹䛣

䛾䛯䜑約31万円䛾㉥字䛸䛺䜚䜎䛧䛯䚹

経常収益䛾䜋䛸䜣䛹䛿㈶助会員年会㈝䛛䜙来䛶䛔䜎䛩䚹㞧収入䛿䚸勉強会䛾参加者䛛䜙徴収䛧䛯参加㈝䜢含

䜏䜎䛩䚹

事業㈝䛾䛖䛱外注㈝䛿事務局㈝用䛾50%䜢按分䛧䛯䜒䛾䛷䛩䚹業務委ク㈝䛿䚸研究㛤発促㐍䛾䛯䜑䛾ㄪ査㈝

用䜢一㒊WBAI䛜㈇担䛧䛯䜒䛾䛷䛩䚹奨励㔠䛸䛧䛶䚸WBAI奨励㈹1件䛾副㈹䜢支払䛔䜎䛧䛯䚹

管理㈝䛾䛖䛱䚸事務局䛾人件㈝䛿外注㈝䛾形䛷支出䛧䛶䛔䜎䛩䠄事業㈝䛸50%按分䠅䚹地代家㈤䛿䚸䜺䝹䝮合同

会社䛾䛤厚意䛷無料䛸䛺䛳䛶䛔䜎䛩䚹支払報㓘䛿経理事務䜢一㒊委ク䛧䛶䛔䜛会ィ事務所䛻支払䛳䛶䛔䜛䜒䛾䛷

䛩䚹

7 hWWps://Zba-iniWiaWiYe.org/Ziki/brica䝥䝻䝆䜵䜽䝖
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https://wba-initiative.org/wiki/brica


2022年度䛾活動䛻䜐䛡䛶

脳䛾䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䜢基盤䛸䛧䛯知能タィ䜈䛾注目䛜㧗䜎䜛中䚸私䛯䛱䛿 2022年度䜒教育事業䛸研究㛤発事

業䛸䛧䛶以下䜢䛚䛣䛺䛖予定䛷䛩䚹

教育事業䠄人材育成事業䠅

本事業䛾目標䛿䚸全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䜰䝥䝻䞊䝏䛛䜙䛾研究㛤発䛻必要䛺䚸人工知能䚸神経科学䚸ㄆ知科学䚸

機械学習䛺䛹䛾異䛺䜛専㛛性䜢同時䛻備䛘䛯学㝿的䛺人材䜢㛗期的䛻育成䞉増加䛩䜛䛣䛸䛻䛒䜚䜎䛩䚹本年度䜒例

年䛾活動䜢継続䛧䚸複数回䛾勉強会䜢㛤催䛩䜛䛣䛸䚸年次䛾䝅䞁䝫䝆䜴䝮䜢㛤催䛩䜛䛣䛸䛷一般䛾㛵心䜢喚㉳䛧䜎

䛩䚹

人工知能学会全国大会䚸NeXro2022 䛺䛹䛸䛔䛳䛯学術䜲䝧䞁䝖䜈䛾参加䞉協力䚸外㒊学術団体䛸䛾協力䞉情報

交換䛺䛹䜢行䛖䛣䛸䜢㏻䛨䚸当法人䛾㐍展状況䜢䜰䝢䞊䝹䛧䛶䜖䛝䜎䛩䚹外㒊䛾研究者䞉技術者䛚䜘䜃䜾䝹䞊䝥䛸䛾

協力䛻䜘䜚人材育成䚸巻䛝㎸䜏䜢䛿䛛䜚䜎䛩䚹

WBAI奨励㈹䛾公募䜢行䛔䚸脳型AGI䛾䠄国内外䛾䠅技術㛤発䛾促㐍䛻䛚䛔䛶䚸波及効果䛾㧗䛔㛤発成果䜢残

䛧䛯方䚻䜢ホ価䛩䜛䛣䛸䛷䚸䝁䝭䝳䝙䝔䜱䛾活性化䜢䛿䛛䜚䜎䛩䚹䜎䛯䚸ㄆ知科学分㔝䛾書籍䛻䛚䛔䛶䚸全脳䜰䞊䜻

䝔䜽䝏䝱䜰䝥䝻䞊䝏䛛䜙䛾脳型AGI㛤発䜢紹介䛩䜛予定䛷䛩䚹䜎䛯䚸当法人䛜㛤発促㐍䛩䜛脳型AGI䜢 Beneficial

䛺䜒䛾䛸䛩䜛䛣䛸䛻䜐䛡䛯研究䛾成果䜢䚸人工知能学会全国大会䛾基ㄪㅮ演䚸慶應義塾大学 HASS CenWer 共知

塾 䛺䛹䛷発表䛧䛶䜖䛟予定䛷䛩䚹8

研究㛤発事業

本事業䛾目標䛿䚸全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䜰䝥䝻䞊䝏䛻䜘䜛外㒊䛷䛾研究䛾先導䛸促㐍䛻䜘䜚䜸䞊䝥䞁䞉䝥䝷䝑䝖

䝣䜷䞊䝮上䛷民主的䛺 AGI研究䜢加㏿䛩䜛䛣䛸䛷䛩䚹䛴䜎䜚䚸私䛯䛱䛿既存䛾 WBA研究䛻㛵䜟䜛研究機㛵等䛸競

合䛧䛺䛔䜘䛖䛻活動䜢㐍䜑䚸情報交換䛺䛹䜢行䛳䛯䜚䚸䜸䞊䝥䞁䞉䝥䝷䝑䝖䝣䜷䞊䝮䜢利用䛧䛯具体的䛺機械学習䝰䝕

䝹䛾実装䛺䛹䛸䛔䛳䛯研究䛾活性化䜢䛩䛩䜑䜎䛩䚹

BRAホ価手法

BIF䛾信憑性ホ価䜢脳全体䛾䝁䝛䜽䝅䝵䞁䛻䛴䛔䛶大規模䛻行䛖必要䛜䛒䜛䛯䜑䚸䛭䛾作業䜢効率化䛩䜛方法䛻

䛴䛔䛶検ウ䛩䜛予定䛷䛩䚹䜎䛯BRA㥑動㛤発䛻㛵䜟䜛概念整理䛻䛴䛔䛶䛿䚸主䛻㛤発䛻㛵䜟䜛概念䜢整理䛧HCD

䛻䛚䛡䜛グ㏙䛾改善䛻役立䛶䜛予定䛷䛩䚹

䝁䝛䜽䝖䞊䝮䛛䜙䛾BIF作成

新皮㉁䛻䛚䛡䜛䝠䝖䛾䝁䝛䜽䝖䞊䝮䛸䝠䝖以外䛾㟋㛗㢮䛾䝁䝛䜽䝖䞊䝮䛻䛚䛡䜛㝵層性䛾情報䜢統合䛧䛯新皮㉁

SHCOM䛾䝕䞊䝍䜢作成䛧䚸広䛟利用䛷䛝䜛䜘䛖䛻䛩䜛䛣䛸䜢目指䛧䜎䛩䚹䛣䛾䛯䜑䚸䜎䛪䛿䝠䝖䛸䝠䝖以外䛾㟋㛗㢮䛾

脳㡿域䛾対応付䛡䜢㐍䜑䜎䛩䚹

BRAグ㏙環境䛾㛤発

䛣䜜䜎䛷脳器官毎䛻作成䛧䛶䛝䛯BRA䛻䛚䛔䛶䚸BIF䜢一元化䛧䚸䛭䛾上䛷個別䛾HCD䜢グ㏙䛩䜛方式䛻移行䛧

䜎䛩䚹䛣䛾改定䛻䛒䛯䜚実装䛻有用䛺情報䜢HCD䛻グ㏙䛧䜔䛩䛔䜘䛖䛻㓄慮䛧䜎䛩䚹

8 hWWps://siWes.google.com/keio.jp/hass/共知塾/第三回20220722g-lab

9

https://sites.google.com/keio.jp/hass/%E5%85%B1%E7%9F%A5%E5%A1%BE/%E7%AC%AC%E4%B8%89%E5%9B%9E20220722g-lab


BRA作成

眼球㐠動䚸前㞀䚸意㆑䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䚸㡢声言ㄒ分節化䛾BRA䛻䛴䛔䛶㛵㐃䛧䛯BRA䝕䞊䝍䛾公㛤䜢㐍䜑䜛予

定䛷䛩䚹䜎䛯䚸扁桃核䛾BIF䜢国内学会 (NeXro 2022 ) 䛷発表䛧䚸恐怖情動䛺䛹䛾HCD䝕䞊䝍䛾タィ䜢㐍䜑䜎䛩䚹9

䛥䜙䛻㧗次ㄆ知機能䛻㛵䜟䜛BRA䛾作成䜢㐍䜑䜛予定䛷䛩䚹䛥䜙䛻㟁子情報㏻信学会䛾䝙䝳䞊䝻䝁䞁䝢䝳䞊䝔䜱䞁

䜾研究会䛻䛚䛔䛶BRA䝕䞊䝍䛾投稿䜢促㐍䛩䜛䛣䛸䛷䚸䜸䞊䝥䞁䛺BRA作成䜢促㐍䛧䜎䛩䚹

HCD統合

本年䛿䚸HCD統合䛻䛚䛡䜛具体的䛺ㄢ㢟䛸䛧䛶䚸䛭䛾効率化䜔㐺用㝈界䛺䛹䛻䛴䛔䛶検ウ䛧䚸具体的䛻㐍䜑䜛

䛯䜑䛾方㔪案䜢決定䛩䜛予定䛷䛩䚹䜎䛯䛭䛾検ウ状況䜢国内䛾学会 (NeXro 2022) 䛷発表䛧䜎䛩䚹

脳型䝋䝣䝖䜴䜶䜰䛾先行的䛺実装

HCD䛻基䛵䛔䛶実装䛩䜛標準的䛺ィ算䝰䝕䝹䜢決定䛧䚸HCD 䛛䜙䛭䛾䝰䝕䝹䛻変換䛩䜛方法䛻䛴䛔䛶検ウ䜢

㐍䜑䜛予定䛷䛩䚹BriCA䛻䛴䛔䛶䛿䝴䞊䝄䝡䝸䝔䜱䛾改善䜢㐍䜑䜎䛩䚹䜎䛯䚸昨年䛾䝝䝑䜹䝋䞁䝔䞊䝬䛷䛒䛳䛯作業

グ憶䛺䛹AGI䛻䛚䛔䛶㔜要䛺ㄆ知機能䜢生物学的䛻妥当䛺䛛䛯䛱䛷実装䛩䜛䛣䛸䛜可能䛷䛒䜛䛣䛸䜢検ド䛩䜛予定

䛷䛩䚹

国内研究䜾䝹䞊䝥䛸䛾㐃携䠄促㐍型研究㛤発䠅

引䛝続䛝䚸全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䜰䝥䝻䞊䝏䛻䜘䜛研究䜢支援䛩䜛䛯䜑䛾䝋䝣䝖䜴䜶䜰䛺䛹䛾研究䜲䞁䝣䝷䝇䝖䝷䜽

䝏䝱䜢整備䛩䜛活動䛸䚸䛭䜜䜙䜢利用䛧䛶研究䜢㐍䜑䜛活動䜢他䛾組織䛸䜒㐃携䞉協力䛧䛺䛜䜙行䛳䛶䛔䜎䛩䚹2022

年度䛿䚸立命㤋大学䚸OIST䚸玉川大䚸東大䛺䛹䛾研究組織䛸㐃携䛧䛶構想䜢提案䛧䛯全脳確率的生成䝰䝕䝹

(WB-PGM) 䛻䛴䛔䛶䚸国内学会䛻䛚䛔䛶発表䜢行䛖予定䛷䛩䚹

脳型䝋䝣䝖䜴䜶䜰 䛾㛤発䛻役立䛴 BRA 䜢構築䛩䜛䛯䜑䛻䚸BIF形式䛻従䛳䛶解剖学的知見䛾蓄積䜢㐍䜑䛯脳

情報䝣䝻䞊䛾構築䜢㐍䜑䚸䛭䛾上䛻特定䛾䝍䝇䜽䜔機能䜢前提䛸䛧䛯機能仮ㄝ䜢 SCID法䛻䜘䛳䛶付与䛩䜛䛣䛸䜢

促㐍䛧䜎䛩䚹䜎䛯䛭䛖䛧䛶構築䛥䜜䛯脳型䝋䝣䝖䜴䜶䜰䛾実装䜢ホ価䛩䜛䛯䜑䛻䚸BRA 䜢活用䛧䛺䛜䜙脳型AGI 䛾神

経科学的妥当性䜢ホ価䛩䜛技術䛾㛤発䜒㐍䜑䜎䛩䚹

2022年度䛾予算
予定収入䛿約296万円䛷䚸会㈝収入256万円䛾䜋䛛勉強会䛛䜙䛾収入䜢含䜏䜎䛩䠄2021年度䛾会㈝収入䛿

170万円䛷䛧䛯䠅䚹当期予定収入䛸前期繰㉺㔠約843万円䜢合ィ䛩䜛䛸約1139万円䛸䛺䜚䜎䛩䚹

支出䛷䛿䚸管理㈝䛻約81万円䚸䜲䝧䞁䝖㛤催㈝用䚸研究㛤発㈝䜢含䜐事業㈝䛻約197万円䚸ィ約278万円䜢予

定䛧䛶䛔䜎䛩䠄当期予定収入䛸䛾㛵係䛷䛿18万円䛾㯮字䛻䛺䜚䜎䛩䠅䚹䛺䛚䚸2021年度䛾予算䛷䛿管理㈝䛻約83

万円䚸事業㈝䛻約222万円䛾ィ約305万円䛾支出䜢予定䛧䛶䛔䜎䛧䛯䚹

9 hWWps://neXro2022.jnss.org/
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https://neuro2022.jnss.org/


私䛸WBAI

䜶䜰䝻䝉䞁䝇株式会社䚷嶋田 悟

䜶䜰䝻䝉䞁䝇株式会社䛾嶋田䛸申䛧䜎䛩䚹私䛜AGI䛻㛵䜟䜛䛝䛳䛛䛡䛸䛺䛳䛯䛾䛿䚸2014年䛻前職䛾株式会社経

営共創基盤䛾社内勉強会䛻䛚䛔䛶䚸2012年䝕䜱䞊䝥䝷䞊䝙䞁䜾䛷猫䜢ㄆ㆑䛧䛯䛂Google䛾猫䛃䛺䛹䛻㛵䛩䜛松尾

先生䛾䛚ヰ䜢聞䛔䛯䛣䛸䛷䛩䚹

䛭䜜䜎䛷䛾人工知能䛿䛹䛱䜙䛛䛸䛔䛖䛸䝹䞊䝹䝧䞊䝇䛜主流䛷無味乾燥䛸䛧䛯䜲䝯䞊䝆䜢漠然䛸持䛳䛶䛔䜎䛧䛯

䛜䚸䛭䜜䜢聞䛔䛯瞬㛫䚸䛂一気䛻人䛾知性䛾真理䛻㏆䛵䛔䛯䟿䛃䛸直感䛩䜛䛸䛸䜒䛻䚸䝇䝁䝑䝖䝷䞁䝗䛻䛒䜛䝉䞁䝖䜰

䞁䝗䝸䝳䞊䝇大学䛷修䜑䛯哲学䛸䚸䛭䛾後経営䝁䞁䝃䝹䛸䛧䛶䝝䜲䝔䜽系䛾案件䛻多䛟携䜟䛳䛶䛝䛯䝡䝆䝛䝇䛸䛜䚸

自分䛾䛺䛛䛷融合䛧䛯瞬㛫䛷䜒䛒䜚䚸今䛷䜒䛭䛾時䛻感䛨䛯㧗揚感䜢覚䛘䛶䛔䜎䛩䚹

䛭䛾社内勉強会後䛩䛠䛻人工知能学会䛾正会員䛸䛺䜚䚸䝯䞊䝸䞁䜾䝸䝇䝖䛻登㘓䛧䛶㛫䜒䛺䛟䛾2014年5月12日䚸

山川䛥䜣䜘䜚AGI研究会䛾㍯ㄞ䝯䞁䝞募㞟䝯䞊䝹䛜入䜚䚸䛭䛾日䛾内䛻志㢪䜢䛧䜎䛧䛯䚹第15回䠄2015年2月19

日䠅AGI㍯ㄞ会䛷䛿䚸当時仕事䛷㛵䜟䛳䛶䛔䛯FPGA䛻䛴䛔䛶䚸製㐀後䛻回㊰䜢䠄動的䛻䜒䠅再構成可能䛺点䛷䚸

AGI䜢実装䛩䜛䝝䞊䝗䜴䜵䜰䛸䛧䛶䛾可能性䜢紹介䛧䜎䛧䛯䚹䛭䛾後䚸䛂脳全体䛾䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䛻学䜃人㛫䛾䜘䛖

䛺汎用人工知能䜢創䜛䛃䛣䛸䜢目指䛩WBAI䛻共感䛧䚸企業䝇䝫䞁䝃䞊䛾紹介䛺䛹䛷少䛧䛤支援䜢䛥䛫䛶䛔䛯䛰䛝

䜎䛧䛯䚹

WBAI䛜タ立䛥䜜䛯2015年8月䛸同時期䛻䚸哲学䛸䝡䝆䝛䝇䛾融合䛸䛧䛶䛾AI䜢具現化䠄䠙AI䝻䝪䝑䝖事業䜢実現䠅

䛧䛶䛔䛟䛯䜑䚸空㣕䜆䝻䝪䝑䝖䛷䛒䜛䝗䝻䞊䞁䛾産業用䝋䝸䝳䞊䝅䝵䞁䛾㛤発䞉提供䜢䛧䛶䛔䛟䜶䜰䝻䝉䞁䝇䛻創業䝯

䞁䝞䛾一人䛸䛧䛶参画䛧䚸現在䜒䛭䛾事業拡大䛻㑌㐍䛧䛶䛔䜎䛩䚹䛭䛾活動䛾䛺䛛䛷多䛟䛾自動移動技術䜢見䜛

䛣䛸䛸䛺䜚䚸市瀬䛥䜣䛸一緒䛻人工知能学会ㄅ34巻2号䠄2019年3月䠅䛻䛶䚸小特㞟䛂空㛫移動自動㐠㌿技術䛃䜢組

䜎䛫䛶䛔䛯䛰䛝䚸㝣海空䞉宇宙䛷䛾最新䛾䝻䝪䝑䝖䛾移動技術䜢紹介䛧䜎䛧䛯䚹

私䛿AI専㛛家䛷䛿䛒䜚䜎䛫䜣䛜䚸䛣䛾世界䛸䛿何䛛䚸䛭䛣䛻生䛝䜛自分䛸䛿何䛛䜢探求䛧䛶䛔䛟䛾䛻䚸䜎䛯人㢮䛾

可能性䜢拡䛢䛶䛔䛟䛾䛻䚸AGI䛿㔜要䛺役割䜢担䛖䛸思䛔䜎䛩䛧䚸WBAI䛾䜘䛖䛻実㝿䛻創䜛ヨ䜏䛜一番䛾㏆㐨䛰

䛸思䛳䛶䛔䜎䛩䚹AGI研究会䠋WBAI䛾活動䛜䜘䜚持続的䛻営䜎䜜䛶䛔䛟䛯䜑䛻䜒䚸技術䛸䝡䝆䝛䝇䜢結䜃付䛡䚸

AI䝻䝪䝑䝖䛾事業化䜢䛣䜜䛛䜙䜒推㐍䛧䛶䛔䛝䛯䛔䛸思䛔䜎䛩䚹
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䛚䜟䜚䛻

本NPO䛾出発点䛸䛺䜛全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䛸䛔䛖活動䛿䚸2013年䛾深層学習䛾発展䛻刺激䜢受䛡䛶㛤始䛧䛯䜒

䛾䛷䛧䛯䚹䛭䛾㡭䛛䜙㛫䜒䛺䛟10年䛜経㐣䛧䚸確䛛䛻機械学習䛻基䛵䛟AI䛿大䛝䛺㌍㐍䜢㐙䛢䜎䛧䛯䚹䛭䛧䛶最㏆䛻

䛚䛔䛶䛿䚸AI䛜䝠䝖䛾一般的䛺性㉁䜢再現䛧䛯䛸䛩䜛 DeepMind 䛾 GaWo 䜔 Google 䛾 LaMDA 䛸䛔䛳䛯䝙䝳䞊䝇䜢

見䜛時代䛻䛺䛳䛶䛝䜎䛧䛯䚹䛸䛿䛔䛘AI䛜政治的䛺判断䜢行䛳䛯䜚䚸科学研究䛾䝕䜱䝺䜽䝅䝵䞁䜢䛚䛣䛺䛖䛸䛔䛳䛯䝺

䝧䝹䛻䛿䜎䛰㊥㞳䛜䛒䜚䜎䛩䚹

䛷䛩䛛䜙私䛯䛱䛿䚸全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䜰䝥䝻䞊䝏䜢体現䛩䜛䛯䜑䛻生䜏出䛥䜜䛯BRA㥑動㛤発䛾方法ㄽ䜢㏣

求䛩䜛䛣䛸䛷脳型AGI䛾㛤発䜢促㐍䛧䛯䛔䛸考䛘䛶䛚䜚䜎䛩䚹現在䛿WBAI䛾周㎶䛷䝯䝌䝇䝁䝢䝑䜽䝺䝧䝹䛾解剖学

的構㐀䛸整合䛩䜛䜘䛖䛻䝸䝞䞊䝇䜶䞁䝆䝙䜰䝸䞁䜾䜢行䛖䛣䛸䛷ィ算機能䜢タィ䛩䜛SCID法䛜行䜟䜜䛶䛔䜎䛩䚹今

後䛿䚸䛭䛾タィ活動䜢䝇䜿䞊䝹䜰䝑䝥䛩䜛䛯䜑䛻学術研究活動䛸䛧䛶ィ算ㄽ的神経科学分㔝䜔他䛾分㔝䛻䜒普及

䛥䛫䜛予定䛷䛩䚹䛭䛖䛧䛯活動䛻䜘䜚䚸次第䛻多様䛷断片的䛺機能仮ㄝ (HCD) 䛜蓄積䛥䜜䛶䜖䛟䛷䛧䜗䛖䚹䛧䛯䛜䛳

䛶䚸散在䛩䜛HCD䜢脳型䝋䝣䝖䜴䜵䜰䛾仕様䛸䛧䛶統合䛩䜛䛣䛸䛿䚸今後䛾大䛝䛺ㄢ㢟䛸䛺䜚䜎䛩䚹䛣䛾統合作業䛿䚸

大規模䛷䛒䜛䛜䜖䛘䛾困㞴䛥䜢持䛱䜎䛩䚹䛷䛩䛜䚸䛭䜜䛿䜽䝻䝇䝽䞊䝗䝟䝈䝹䛾䜘䛖䛺制約充㊊問㢟䛷䛒䜛䛯䜑䛻䚸

完成䛻㏆䛵䛟䛻䛴䜜䛶急㏿䛻解䛡䜛性㉁䜢持䛱䛭䛖䛷䛩䚹䛧䛯䛜䛳䛶䚸䛭䛾統合作業䛾終盤䛷䛿比㍑的短期㛫䛻一

䛴䛾統合䛥䜜䛯HCD (䛴䜎䜚WBRA) 䛻収束䛩䜛䛸䛔䛖期待䛜䛒䜚䜎䛩 [10]䚹

完成䛧䛯WBA䝅䝇䝔䝮䛿䝋䝣䝖䜴䜵䜰䛷䛒䜛䛯䜑䚸䛭䛾構築䛻䛚䛡䜛主䛺作業䛿䚸当然䛺䛜䜙䝁䞊䝗䛾実装䛸䛺䜚

䜎䛩䚹WBA䝅䝇䝔䝮䜢効率的䛻実装䛩䜛䛯䜑䛻䛿䚸仕様情報䛷䛒䜛WBRA䛜一定䝺䝧䝹䜎䛷完成䛧䛶䛔䜛䛣䛸䛜前

提条件䛸䛺䜚䜎䛩䠄WBRA䛜概䛽完成䛩䜛以前䛻実装䛥䜜䛯䝋䝣䝖䜴䜵䜰䝁䞊䝗䛾多䛟䛿䚸完成䛧䛯WBA䝅䝇䝔䝮䛻

䛿組䜏㎸䜎䜜䛺䛔䛷䛧䜗䛖䠅䚹WBRA䛜完成䛧䛶䛔䛺䛔現状䛷䛿䚸主䛻以下䛾4䛴䛾目的䛾䛯䜑䛻先行的䛻䝁䞊䝗䜢

実装䛩䜛䛣䛸䜢ィ画䛧䛶䛔䜎䛩䚹

Ɣ BRA 䛾 HCD 䝕䞊䝍䛻基䛵䛟実装䝥䝻䝉䝇䛾確立䠄䝥䝻䝖䝍䜲䝢䞁䜾䛻䜘䜛改善䠅

Ɣ 上グ䛾実装䝥䝻䝉䝇䜢実行䛷䛝䜛技術者䛾育成䛩䜛䛯䜑䛾実装

Ɣ 䝠䝖 (䜢含䜐動物) 䛜解決可能䛺特定䝍䝇䜽䜢䠄神経活動䛸䛾相㛵䜒含䜑䛶䠅脳䛸同様䛾ィ算機構䛷実行可

能䛷䛒䜛䛣䛸䜢検ド䛩䜛実装

Ɣ 䝠䝖 (䜢含䜐動物) 䛜解決可能䛺特定䝍䝇䜽䛻䛚䛔䛶䚸䛭䜜䜢有効䛻解決䛷䛝䜛ィ算機構䛜知䜙䜜䛶䛔䛺䛔

場合䛻䚸䛭䛾ィ算機構䜢探索䛩䜛䛯䜑䛾実装

今後䛸䜒WBA䝅䝇䝔䝮䛾完成䛻䜐䛡䛶様䚻䛺㞀壁䛜待䛱受䛡䛶䛔䜛䛛䛸䛿思䛔䜎䛩䛜䚸我䚻䛸䛧䛶䛿上グ䜘䛖

䛺展望䛾䜒䛸継続的䛻取䜚組䜏続䛡䜛䛣䛸䛷䛭䛾完成䛻㏆䛵䛝䛯䛔䛸考䛘䛶䛚䜚䜎䛩䛾䛷䚸䛤理解䛸䛤支援䜢䛔䛯䛰

䛡䜜䜀幸䛔䛷䛩䚹
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別表䠍䠖

㈚借対照表

䠄2022年3月31日現在䠅

特定㠀営利活動法人全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䜲䝙䝅䜰䝔䜱䝤

科目 㔠㢠䠄単位䠖円䠅

䊠

䚷

䚷

䚷

䚷

㈨産䛾㒊 䚷 䚷 䚷

1. 流動㈨産 䚷 䚷 䚷

現㔠㡸㔠 8,836,959 䚷 䚷

流動㈨産合ィ 䚷 8,836,959 䚷

㈨産合ィ 䚷 䚷 8,836,959

䊡

䚷

䚷

䚷

䚷

䚷

䚷

㈇債䛾㒊 䚷 䚷 䚷

1. 流動㈇債 䚷 䚷 䚷

前受㔠 400,000 䚷 䚷

㡸䜚㔠 6,126 䚷 䚷

流動㈇債合ィ 䚷 406,126 䚷

㈇債合ィ 䚷 䚷 406,126

䊢

䚷

䚷

䚷

䚷

正味㈈産䛾㒊 䚷 䚷 䚷

前期繰㉺正味㈈産 䚷 8,739,608 䚷

当期正味㈈産増減㢠 䚷 -308,775 䚷

正味㈈産合ィ 䚷 䚷 8,430,833

㈇債及䜃正味㈈産合ィ 䚷 䚷 8,836,959
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別表䠎

活動ィ算書

2021年4月1日䛛䜙2022年3月31日䜎䛷
特定㠀営利活動法人全脳䜰䞊䜻䝔䜽䝏䝱䞉䜲䝙䝅䜰䝔䜱䝤
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